



Nombre del alumno: María de los Ángeles Jiménez Paz

Nombre del profesor: María del Carmen Cordero

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Taller de elaboración de tesis

Grado: 9no cuatrimestre

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 05 de julio del 202

La investigación permite cuestionar, reflexionar y actuar sobre el acontecer histórico y social en la medida que favorece un criterio propio, fundamentado científicamente; criterio que beneficia a poblaciones atendidas, la creación novedosa de estrategias y métodos de intervención, el aumento de la calidad de la investigación, el rendimiento y respeto de la imagen profesional (Vargas, 2009, p. 158).

El concepto de investigación suele ser para muchos un tema aburrido, monótono, complejo y muchas veces la sociedad ha vivido con la mentira de que solamente una persona con cierto grado de estudios o cierto grado de intelectualidad puede realizarla. Yo pertenecía a esa parte de la sociedad que creía todo esto, sin embargo, me ha tocado vivir la hermosa experiencia de realizar una, y el concepto que yo tenía acerca de una investigación y todo lo que implicaba realizar una, cambio por completo.

Es por ello, que en el presente ensayo se abordan algunos elementos que implica la recolección de datos dentro de una investigación.

La recolección de datos, como su nombre lo indica, es aquella etapa en la que se van a recopilar toda la información que sustente, fundamente o respalde nuestro tema de investigación. En un principio yo tenía una idea aproximada de lo que se trataba mi tema, sin embargo, esta etapa fue de gran utilidad para tener un panorama más grande y claro, asimismo fue de gran ayuda para comprobar si la hipótesis que había planteado en un principio era verdadera.

Cuando comenzamos con la elaboración de la tesis se nos pidió desde un principio elegir un tema que fuera de nuestro interés, esto fue una gran motivación, ya que hizo despertar un mayor interés cada vez que profundizaba y leía más acerca del tema.

Para realizar una recolección de datos correctamente, es necesario determinar el método o medio por el cual vamos a reunir toda la información necesaria, además se debe seleccionar cuales son las fuentes de donde se obtendrá dicha información.

Una vez reunida toda la información es muy importante saber interpretar y entender todos los datos que ya obtuvimos, para ello es necesario hacer un análisis minucioso de toda la información que tenemos.

Como se había mencionado anteriormente, existe una serie de métodos y medios para recolectar datos. En un principio el medio por el cual recolecté información de mi tema fue por medio de libros, revistas, o fuentes confiables de internet. Sin embargo, al final era necesario aplicar una técnica de investigación.

Las técnicas de investigación son aquellas herramientas que van a facilitar la obtención de información necesaria para el tema que se va abordar, pueden emplearse encuestas, inventarios, fichas, pruebas estadísticas entre otros cuando se trata de una investigación con un enfoque cuantitativo. Por otro lado, cuando se trata de una investigación con enfoque cualitativo se pueden emplear entrevistas, diarios, nota de campo, observación, autobiografías, o incluso historias de vida.

Cuando ya se tiene toda la información necesaria, se procede a realizar los reportes correctos y necesarios que incluyan un análisis y descripción de todos los datos recolectados.

En mi caso, la investigación que realicé se trataba de un enfoque cualitativo por lo que empleé una entrevista como técnica de investigación, una de las limitaciones que se presentaron en ese momento a causa de la contingencia era la incapacidad de poder entrevistar presencialmente a la otra persona, sin embargo, se presentó la oportunidad de utilizar otro medio sin dejar de tener las características de una entrevista. Esto fue un nuevo aprendizaje y una nueva experiencia, que al principio no esperaba y al final todos los retos o las limitaciones que se presentaron a lo largo de la investigación se fueron solucionando y buscando otras alternativas.

En conclusión puedo decir que, vivir en carne propia la experiencia de realizar una investigación cambió por completo la perspectiva que tenía acerca de la elaboración de una tesis. Al principio creía que se trataba de algo mecánico y aburrido, sin embargo al comenzar con la materia y con la investigación cambió el sentido de esa perspectiva.

Bibliografía

- Universidad del Sureste. (2020). Antología elaboración de tesis. Junio 04, 2020.
- Universidad Santo Tomás. (2016). Perspectivas en Psicología. Julio 04, 2020, Sitio web:
[https://www.redalyc.org/jatsRepo/679/67945904008/html/index.html#:~:text=Pero%2C%20%2BFqu%C3%A9%20es%20investigar%3F&text=Autores%20como%20Ander%2DEgg%20\(1992,la%20realidad%20%5B...%5D](https://www.redalyc.org/jatsRepo/679/67945904008/html/index.html#:~:text=Pero%2C%20%2BFqu%C3%A9%20es%20investigar%3F&text=Autores%20como%20Ander%2DEgg%20(1992,la%20realidad%20%5B...%5D)